

**PRÉSENCE DE
LA PATELLE CELLANA ROTA GMELIN
EN MÉDITERRANÉE ORIENTALE**

Par J. CHRISTIAENS (Ostende)

A faible profondeur entre les rochers situés à 15 km au Nord de Saint-Jean-d'Acre en Israël, il a été trouvé en 1961 un lot de Patelles mortes, constitué d'une centaine de *P. caerulea* L., quelques *P. aspera* Lam. et *P. lusitanica* Gmelin ainsi que 8 *Cellana rota* Gmelin.

La présence de cette espèce n'était pas encore mentionnée en Méditerranée. G. HAAS dans son article « Sur l'immigration de mollusques indo-pacifiques dans les eaux cotières de la Palestine » (*Journal de Conchyl.*, p. 141 à 144, 1948) n'en parle pas. PILSBRY dans son Manual of Conchology, XIII, 1891, donne comme limite Nord Suez (teste REEVE).

Quatre des spécimens sont des adultes intacts qui atteignent des longueurs de 23 à 26 mm. Deux de ces exemplaires ressemblent au type figuré par PILSBRY, pl. 72, fig. 65-67 ; un s'approche de *P. petalata* Reeve et un de *P. luzonica* Reeve, figurés respectivement par PILSBRY, pl. 72, fig. 70-71 et fig. 72-73.

Laboratoire de Malacologie du Muséum.